

Comenzado el	Thursday, 18 de February de 2021, 22:11
Estado	Finalizado
Finalizado en	Thursday, 18 de February de 2021, 22:37
Tiempo empleado	26 minutos 2 segundos

Pregunta 1  
Correcta  
Puntúa como 1  
y Marcar pregunta

La psicología general se ocupa de:

Seleccione una:

- El estudio general tanto de la normalidad como de los trastornos psicológicos.
- El estudio de los fenómenos psicológicos de personas normales y adultas, realizado a nivel genérico. ✓
- El estudio de los fenómenos psicológicos de niños y adultos, realizados a nivel genérico.
- El estudio de los fenómenos psicológicos de las personas normales y adultas, realizados a nivel de cada individuo.

Respuesta correcta

Información sobre la respuesta correcta

- La **psicología general**, por definición, se ocupa del estudio de los aspectos **genéricos o comunes de la psicología de las personas normales y adultas**, tales como percepción, consciencia, memoria, pensamiento, inteligencia, emoción, motivación, sueños, etc.
- **No se ocupa de los trastornos y/o enfermedades mentales**, objeto de la psicopatología.
- **Tampoco se ocupa de la génesis y desarrollo de la mente**, objeto de la psicología del desarrollo o evolutiva y/o de la psicología genética.
- **Tampoco se ocupa de la psicología de la individual, de la singularidad o de las diferencias individuales.**
- **Por último, tampoco se ocupa de la psicología animal.**
- El tema, como tal, **no aparece en ningún texto, pero fue explicado en clases teóricas.**

La respuesta correcta es: El estudio de los fenómenos psicológicos de personas normales y adultas, realizado a nivel genérico.

Pregunta 2  
Correcta  
Puntúa como 1  
y Marcar pregunta

Daniela recuerda su primer día en salita infantil. Según el esquema de Tulving, ¿ese recuerdo cabe ser encuadrado como un caso de:?

Seleccione una:

- Memoria noética.
- Memoria antinoética.
- Memoria anoética.
- Memoria auto-noética. ✓

☰ Navegación por el cuestionario

1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18
19	20				

Mostrar una página cada vez

Finalizar revisión

**Información sobre la respuesta correcta**

- El modelo tripartito de memoria de Tulving distingue tres niveles:
  - Anoético, qué significa sin consciencia o conocimiento. Corresponde a la memoria procedimental motora o del hacer motor.
  - Noético, qué significa con consciencia o conocimiento. Corresponde a la memoria semántica o del saber representacional.
  - Autoñoético, qué significa con autoconsciencia o conocimiento. Corresponde a la memoria episódica o del recordar autoconsciente, es decir: recordar un episodio autobiográfico acompañando la actualización del contenido del recuerdo vivido con la consciencia de haberlo vivido.
- La opción "antinoética" no existe.
- Daniela evoca un recuerdo episódico autobiográfico. Se trata entonces de memoria episódica que, por definición, corresponde al nivel autoñoético. No se trata de un saber semántico del estilo "una salita es un lugar donde las niños pequeños socializan y aprenden". Tampoco se trata de un saber hacer procedimental motor, como, por ej. saber garabatear con tiza sobre un pizarrón o borrar el trazo con un borrador.
- En contraposición, dado el significado que Tulving otorga a cada uno de los niveles en su modelo tripartito, queda claro que el recuerdo de Daniela no puede ser catalogado como anoético, noético ni antinoético (además, el último no existe en el modelo de Tulving)
- El tema aparece de ese modo en el texto "Modalidades de la memoria humana y modos de evaluarla", en un PowerPoint y fue explicado en clases teóricas con similares ejemplos.
  -

La respuesta correcta es: Memoria autoñoética.

**Pregunta 3**

correcta

Puntúa como 1

✓ Marcar pregunta

En una conferencia de prensa un periodista formula tres preguntas a un presidente, cuyo significado es comprendido en cada caso. Antes de responder el presidente ha comprendido las preguntas y sabe que tiene las respuestas para cada una. Éste responde las primeras dos, pero al llegar a la tercera le dice al periodista: "¿Cuál era la tercer pregunta?"  
¿Qué sistema de memoria habría fallado para provocar el olvido del presidente:?

Seleccione una:

- La memoria semántica.
- La memoria sensorial.
- La memoria operativa. ✓
- La memoria procedimental.

**Información sobre la respuesta correcta:**

- A efectos de poder responder las preguntas, el presidente habría almacenado las tres preguntas en su memoria operativa.
- Mientras responde la primer pregunta, mantiene en su memoria operativa las preguntas.
- Pero al terminar de responder la segunda pregunta, advierte que la primera ha desaparecido y, por ende, no puede operar para ofrecer una respuesta.
- En términos de la metáfora del escritorio, las tres preguntas son inicialmente retenidas en el escritorio, a efectos de darle curso operativo para elaborar las respuestas.
- Pero cuando procede a responder la tercera, ésta ya ha desaparecido del escritorio.
- Por último: es claro que no se trata de la memoria sensorial ya que ésta dura apenas apenas un cuarto de segundo y no es categorial (en cambio el presidente ha atendido y entendido su significado)
- Tampoco se trataría de un mero fallo de la memoria semántica ni episódica, dado que el presidente sabía la respuesta que daría.
- Por último, tampoco está en juego la memoria procedimental, pues ésta se circunscribe al ámbito motor.
- El mismo ejemplo fue dado en clase teóricas.

La respuesta correcta es: La memoria operativa.

Pregunta 4.  
correcta  
Puntúa como 1  
✓ Marcar  
pregunta

**¿Cuál de los siguientes sueños ilustra la existencia de una memoria inmanente consciente (MIC) onírica:?**

Seleccione una:

- La persona soñó que hablaba con alguien, pero pensaba que éste le estaba mintiendo.
- La persona hacía una larga cola para pagar en un banco, pero estaba preocupada porque había dejado solo a su hijo esperándola en su casa. ✓
- La persona soñó que volaba y eso le daba alegría.
- La persona estaba aterrorizada porque un perro no le sacaba la vista de encima.

Información sobre la respuesta correcta:

- En primer lugar, la opción "La persona hacía una larga cola para pagar en un banco, pero estaba preocupada porque había dejado solo a su hijo esperándola en su casa" es el único caso en que existe un fenómeno de memoria.
- En efecto, todas las demás opciones refieren a hechos anclados en el presente onírico de los soñantes. Esto es: volaba y le daba alegría, hablaba con alguien del que pensaba que le estaba mintiendo, estaba aterrizada porque un perro la miraba.
- De modo más específico, en la opción "La persona hacía una larga cola para pagar en un banco, pero estaba preocupada porque había dejado solo a su hijo esperándola en su casa" la soñante experimenta algo que ocurre en tiempo real (está haciendo una cola para pagar) pero que, a la vez, incluye —a modo de fondo consciente— el recuerdo de que el hijo está esperándola en la casa. Ese recuerdo que se iría actualizando en el trasfondo de la consciencia representa una MIC onírica en la soñante.
- Ejemplos análogos aparecen en el texto sobre "Memoria inmanente consciente"

La respuesta correcta es: La persona hacía una larga cola para pagar en un banco, pero estaba preocupada porque había dejado solo a su hijo esperándola en su casa.

Pregunta 5

Correcta

Puntúa como 1

✓ Marcar pregunta

Santiago, un arquitecto con desórdenes mentales y depresivos se suicidó arrojándose al vacío de un edificio. Su padre, con quien mantuvo severos conflictos, era maestro mayor de obras. La elección de la carrera de Santiago, según sus dichos, fue un intento de lograr la aprobación de su padre. Santiago se suicidó el día del cumpleaños de su padre y el edificio donde lo hizo era la facultad donde estudió su carrera. ¿Qué crítica al cognitivismo quedaría mejor justificada si se aspirara a comprender la decisión de Santiago?

Seleccione una:

- La crítica de Bruner que destaca que el ser humano es un buscador y generador de sentido y que —por ende— reprocha a la psicología cognitiva haberlo olvidado al circunscribirse en la explicación computacional.
- La crítica del conductismo a la introspección.
- La crítica de Searle que sostiene que la psicología cognitiva encubre un dualismo residual.
- La crítica de Searle que sostiene que la psicología cognitiva encubre un conductismo residual.

Respuesta correcta

Información sobre la respuesta correcta:

- Bruner, quien fue uno de los partícipes originarios de la denominada "revolución cognitiva", terminó finalmente cuestionado a la psicología cognitiva por su excesivo énfasis en las computaciones, a costa del olvido del estudio del significado y de los aspectos culturales de lo humano.
- Bruner considera que las personas somos activos buscadores y generadores de significado y sentido.
- La historia del arquitecto, que fue comentada en clases teóricas, invita a pensar hasta qué punto la generación de significado y la búsqueda de sentido resulta consubstancial de las conductas humanas, aún en sus aristas más dolorosas y hasta trágicas.
- Con independencia de las razones últimas que pudieran realmente haber determinado el suicidio del arquitecto, el día y lugar elegidos en su acto final parecieran —siguiendo a Bruner— sugerir la consumación de un acto que transmite significado y sentido.
- Conforme a la objeción de Bruner, tal dimensión de la mente humana, en principio, no parece ser genuinamente abordables por la explicación computacional de la mente.
- Las restantes opciones de respuesta resultan claramente irrelevantes para la historia en cuestión.

La respuesta correcta es: La crítica de Bruner que destaca que el ser humano es un buscador y generador de sentido y que —por ende— reprocha a la psicología cognitiva haberlo olvidado al circunscribirse en la explicación computacional.

Pregunta 6

Correcta

Puntúa como 1

⚑ Marcar pregunta

En la película "Gringo Viejo" un revolucionario mexicano es ajusticiado porque ha puesto en peligro la revolución, al atender a desencuentros amorosos con una norteamericana que viajó a México en búsqueda existencial. Antes de ser fusilado el hombre le reprocha a su amante que ella pronto volverá a su país y seguirá con su vida. Pero al cabo de algunos años solo recordará que estuvo en un país donde se luchaba por algo, pero no recordará bien por qué; y que estuvo en un lugar donde se comían ricas tortillas, pero ya no recordará su sabor. ¿Los olvidos predichos en ese relato resultan mejor explicados por?:

Seleccione una:

- La teoría del debilitamiento de claves de recuperación.
- La teoría reconstructiva de Bartlett, referida a la mutación de los recuerdos autobiográficos.
- La tesis de la memoria inmanente consciente que sostiene la omnipresencia de una porción de la memoria sobre la consciencia.
- La curva del olvido de Ebbinghaus.

**Información sobre la respuesta correcta:**

- La teoría sobre la memoria reconstructiva de Bartlett sostiene que, (valga la redundancia) la memoria es un proceso reconstructivo donde —sobre la "materia prima" de vivido— la persona realiza un proceso de elaboración y resignificación que, por ende, altera el recuerdo original.
- Lo anterior implica que, a medida que el tiempo transcurre, los recuerdos van mutando y transformándose.
- Entre las transformaciones referidas por Bartlett aparecen las omisiones (olvidos de aspectos de lo sucedido), adiciones (aspectos que no sucedieron) y distorsiones y racionalizaciones (aspectos que ocurrieron pero aparecen deformados en el recuerdo)
- Bartlett sostiene que la memoria opera en base a esquemas cognitivos. Lo cual significa que la información se almacena en categorías relativas a la mente del recordante.
- Otro aspecto del proceso de memoria señalado por Bartlett es la tendencia a la simplificación y a la abstracción. Eso se expresa en la tendencia a elaborar relatos abstractos de los recuerdos vividos, donde éstos pierden su vividez originaria, en la medida en que se transforman en moldes de mayor abstracción.
- En el caso de referencia, el personaje que será ajusticiado predice, que cuando pase el tiempo, la mujer solo recordará algo general o abstracto, pero ya no recordará los detalles más vívidos.
- La opción "Curva de olvido de Ebbinghaus" no aplica bien a este caso dado que la misma refiere a olvidos completos de los ítems (trigramas) al cabo del tiempo. En el ejemplo en cuestión, en cambio, la predicción no refiere a un olvido total sino a la degradación del recuerdo por el paso del tiempo.
- Algo análogo ocurre con la "Teoría del debilitamiento de las claves de las claves de recuperación", éstas parecen mejor referir al recuerdo total y no tanto a sus aspectos componentes.
- El ejemplo de referencia, junto a otros similares, fue explicado en clases teóricas.

La respuesta correcta es: La teoría reconstructiva de Bartlett, referida a la mutación de los recuerdos autobiográficos.

**Pregunta 7**

Correcta

Puntúa como 1

y Marcar pregunta

**A través del experimento del cuarto chino John Searle pretende demostrar que:**

Seleccione una:

- La inteligencia artificial no tiene futuro.
- La consciencia resulta irrelevante para la comprensión.
- La psicología cognitiva debe insistir con el veto a la introspección.
- La pretensión de deducir que un sistema artificial piensa y/o comprende a partir de que se muestre capaz de dar respuestas adecuadas a una serie de preguntas, es un absoluto error. ✓

Respuesta correcta

#### Información sobre la respuesta correcta

- El experimento imaginario del cuarto chino fue postulado por Searle para refutar las pretensiones de la hipótesis fuerte de inteligencia artificial (IA), que sostiene que si un sistema artificial (i.e. una computadora digital) supera el test de Turing entonces es un sistema pensante, mental y/o inteligente.
- En particular, Searle cuestiona las conclusiones del investigador de IA Shank, quien desarrolló un programa capaz de responder a preguntas sobre aspectos de una historia que, al no aparecer explícitamente expresadas en la historia, **demandan entonces un proceso inferencial para poder responder apropiadamente**. Shank pretendía que los aciertos de su programa permitían concluir que: 1) el programa **simula** la capacidad humana de comprender historias; 2) el programa **explica** dicha capacidad, en la medida en que los humanos cuándo comprendemos historias, seguiríamos procesos inferenciales análogos a los que realiza el programa y 3) el programa, literalmente, **comprende historias**, dado que **comprender una historia se pone en acto u operacionaliza a partir de poder responder correctamente a preguntas sobre aspectos no explícitos en la historia**.
- A través del experimento del cuarto chino, Searle pretende haber demostrado que un sistema puede superar el test de Turing pero, sin embargo, **no comprender en absoluto el significado de la historia**.
- Por eso concluye que la pretensión 3) de Shank (el programa comprende historias) resulta errónea.
- Aunque los referidos detalles no aparecen en el texto "La psicología cognitiva: objeto, método y problemas", sí aparece la idea central.

La respuesta correcta es: La pretensión de deducir que un sistema artificial piensa y/o comprende a partir de que se muestre capaz de dar respuestas adecuadas a una serie de preguntas, es un absoluto error.

Pregunta **8**

incorrecta

Puntúa como 1

✓ Marcar pregunta

Según el texto "Psicología cognitiva: objeto, método y problemas", ¿cuál de las siguientes NO ES UNA CONTROVERSIA INTERNA de la psicología cognitiva?

Seleccione una:

- La controversia respecto de la naturaleza sintáctica o semántica de la mente.
- La crítica de Bruner respecto del olvido del significado y la dimensión cultural.
- El carácter innecesario de postular un sistema intermedio entre el cerebro y la mente. ✓
- La controversia respecto del nivel simbólico o sub-simbólico en qué se realizarían los cómputos.

Respuesta correcta

**Información sobre la respuesta correcta**

- Searle realiza una serie de críticas a la psicología cognitiva que, entre otras, incluye a la del carácter innecesario de postular un sistema intermedio entre el cerebro y la mente.
- Las restantes opciones corresponden a controversias internas.
- La información se encuentra de modo explícito en el texto. La crítica de Searle fue también explicada en dos de las tres horarios de clases teóricas.

La respuesta correcta es: El carácter innecesario de postular un sistema intermedio entre el cerebro y la mente.

Pregunta 9

Correcta

Puntúa como 1

✓ Marcar pregunta

En una situación denominada "dilema de los prisioneros" se demuestra que dos personas no logran cooperar en pos de un beneficio común, debido a que cada uno supone que el otro —aunque quiera cooperar— no lo hará por temor a ser traicionado. ¿Qué fenómeno ilustra esta situación?:

Seleccione una:

- La metacognición fría
- La intencionalidad recursiva.
- Las creencias de primer orden.
- La empatía oscura.

**Información sobre la respuesta correcta:**

- En el dilema de los prisioneros cada participante sabe que la acción cooperativa sería la mejor estrategia posible porque si no cooperan corren el riesgo de perjudicarse ambos.
- No obstante, cada uno "piensa que el otro, a pesar de que quiera hacerlo, no va a cooperar porque va a pensar que él lo va a traicionar"
- La estructura de ese razonamiento se corresponde claramente con la de la intencionalidad recursiva. Esto es: "yo pienso que el otro piensa que yo pienso"
- Concretamente: el dilema suele no resolverse porque alguno de los participantes (o ambos) piensa que el otro quiere cooperar pero como piensa que será traicionado, le convendrá no hacerlo.
- En estructura de intencionalidad recursiva; "Yo creo que (el otro va a pensar que (yo lo traicionaré))"
- La intencionalidad recursiva supone, al menos, una tarea mental de segundo orden: "Yo creo que vos creés que yo creo". Y no de un simple primer orden: "Yo creo que vos creés"
- Por último, "metacognición fría" y "empatía oscura" son nociones inexistentes.

La respuesta correcta es: La intencionalidad recursiva.

Pregunta 10

correcta

Puntúa como 1

 Marcar pregunta

Pablo está estudiando para rendir un parcial de la facultad. De pronto, viene a su mente la melodía de una canción ya conocida conocida por él. Pablo piensa que hace mucho que no escucha esa canción ¿Ese evento puede categorizarse como?:

Seleccione una:

- Evocación espontánea. ✓
- Priming inconsciente.
- Evocación deliberada.
- Reconocimiento.

Información sobre la respuesta correcta:

- Pablo está estudiando y de pronto una melodía irrumpe en su mente. Es claro entonces que se trata de un caso de evocación espontánea.
- No se trata de un caso de reconocimiento, ya que Pablo no está escuchando y reconociendo como conocida a la melodía, sino que la está evocando en su mente.
- No se trata de un caso de priming inconsciente, dado que Pablo es consciente de recordar la canción (lo que se revela en su pensamiento de que hace mucho que no la escucha)
- La evocación fue de tipo espontáneo. Simplemente la canción irrumpió en su mente sin que Pablo intentara evocarla. Si hubiera realizado ese intento, sería un caso de evocación deliberada.
- En términos de la metáfora de la biblioteca y el escritorio, diríase que la canción irrumpió sobre la conciencia de Pablo tal como si un libro hubiera caído desde la biblioteca sobre el escritorio.

La respuesta correcta es: Evocación espontánea.

Pregunta 11

Correcta

Puntúa como 1

 Marcar pregunta

Rocío está rindiendo un examen oral. El profesor le pregunta algo que ella no recuerda (Rocío sabe que, aunque no logra evocar la respuesta, estudio y conoce el tema) Entonces el profesor, a modo de ayuda, le indica el texto donde aparece el tema, lo que permite a Rocío responder satisfactoriamente. ¿Qué teoría sobre el olvido se adecua mejor al olvido inicial de Rocío?:

Seleccione una:

- Interferencia retroactiva.
- Olvido por debilitamiento de las claves de recuperación. ✓
- Colapso de la huella mnémica.
- Olvido por represión.

Información sobre la respuesta correcta:

- La teoría del olvido por "debilitamiento de las claves de recuperación" refiere al caso en que la información ha sido almacenada en la mente, aunque el recordante no logra acceder a la misma.

- En las clase teóricas, a modo de ejemplo, se analogó la teoría al caso en que sabemos que un archivo ha sido almacenado en la computadora, pero no sabemos en qué carpeta. Se diría entonces que la información está, pero hemos olvidado la ruta o clave de acceso
- En consonancia con lo anterior, cuando obtenemos y/o recuperamos una clave o pista de acceso, eso funciona como una clave que conduce al recuerdo.
- El caso de Rocío ejemplifica claramente la teoría: ella sabe que sabe el tema, aunque no pueda evocarlo. Luego, la pista que le ofrece el profesor conduce a recuperarlo.
- El ejemplo no trata del colapso de la huella mnémica, dado que si ese fuera el caso, Rocío no podría recuperar el tema por más pistas que otorgara el profesor.
- En el ejemplo tampoco se alude a un proceso de interferencia al estilo de que Rocío hubiera aprendido algún tema que la hizo confundir y, por ende, olvidar el tema en cuestión.
- Por último, tampoco se hace alusión a ningún tipo de bloqueo por represión, en el sentido de que el tema en cuestión fuera asociado con algún hecho traumático o algo similar que impidiera su recuperación.
- El tema aparece en el texto "Lecciones de psicología cognitiva" en teorías del olvido en el ALP.
- También en el texto sobre "Modalidades de la memoria humana y modos de evaluarla", cuando se refiere que la metáfora de la biblioteca ilustra tanto sobre el recuerdo como sobre el olvido (el libro puede estar en la biblioteca, pero se han perdido las indicaciones necesarias para poder encontrarlo)
- Ejemplos similares fueron explicados en las clases teóricas.

La respuesta correcta es: Olvido por debilitamiento de las claves de recuperación.